

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
drugada á las 10 de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Hefinas: Conqulstador, 30

La Almudaina

1899
Sábado 25 de Febrero

PRECIOS DE ABONO

	PESEL	CTA
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Almacenes Montaner
Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

TEMPORADA DE CUARESMA 1899
Se han recibido grandes surtidos de
toda clase de

GÉNEROS NEGROS
apropósito para vestidos y trajes de

SEÑORA Y CABALLERO
Abundantes colecciones y precios
baratísimos.

MANTILLAS Y CHALES, BLONDA Y BRUSELAS
Selecto surtido de

MANTONES BLONDA LEGITIMA

ALMACENES MONTANER
Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

CÁMARA DE COMERCIO

El padrón industrial

En la última reunión de la sección de comercio de esta Cámara, el socio don Federico Carbó presentó la proposición que más abajo transcribimos íntegramente.

Después de la discusión habida en el seno de la expresada sección, se acordó modificar el primer extremo en el sentido de que las Cámaras de Comercio tengan intervención para formar el padrón industrial.

El asunto está pendiente de la deliberación de la Junta Directiva y creemos que entraña verdadero interés. Desde luego nos parece mejor la proposición que la enmienda, pues intervención en el sentido ficticio y nominal que ha llegado á adquirir la palabra, ya la tienen ahora los comerciantes en cuanto son españoles y contribuyentes.

Tienen toda la intervención necesaria para pagar y sufrir los caprichos del caciquismo. De lo que se trata es de lo otro... de evitar esa intervención.

Al señor Presidenta de la Sección de Comercio de esta Cámara el vocal que suscribe tiene el honor de rogarle se sirva someter á la aprobación de nuestros compañeros dando de ello conocimiento á nuestra Junta de Gobierno para los efectos oportunos la siguiente:

Proposición

Primero.—A—Acudir esta Cámara de Comercio en atenta esposición al gobierno de S. M. para que por medio de su Ministro de Hacienda encargue á las Cámaras de Comercio la formación del padrón industrial base de las matriculas en virtud de las cuales tributa el Comercio y la Industria.

B—Pedir que en virtud de esta reforma no se resuelva para las Administraciones de Hacienda ningún expediente de fallido sin previo informe de la Cámara de Comercio respectiva en pleno.

C.—Pedir á más que las altas y bajas no se acuerden por las Administraciones de Hacienda sin previo dictámen de la Cámara de Comercio.

Segundo. Dirigirse á todas las Cámaras de Comercio de España y dándoles traslado de nuestras peticiones interesarlas para que las apoyen y con unánime esfuerzo se procure alcanzar las reformas pedidas.

Son tantos y tantos los datos y argumentos que prodrian aducirse en apoyo de mi proposición, alguno de ellos de índole algo delicada, que prefiero prescindiendo de los mismos dejar la defensa de mi proposición al buen criterio que hasta hoy viene presidiendo todas las resoluciones de las Cámaras de Comercio, conviniéndome solo empero hacer constar, que en el fondo, mi idea el llevar á las Cámaras de Comercio la formación del padrón industrial que hoy viene á cargo de las inspecciones de Hacienda las cuales quedarían reducidas en cada una de las 45 Delegaciones de Hacienda á su personal según mi parecer de un Ingeniero ó Arquitecto y un escribiente ó sean 90 empleados en toda España que retribuyéndoles espléndidamente á la par que se desterrarían todos los vicios que en la confección de padrones deploramos hoy

en día, se conseguiría una no despreciable economía si se tiene en cuenta que según el presupuesto de 1898-99 las inspecciones ó investigaciones provinciales de la Hacienda pública absorben.

Por personal	pesetas 567.000
material	22.560
Para gastos de visita	140.000
Pesetas	729.560

en total y del cual aun descontando lo que indudablemente habia de costar á las Cámaras de Comercio la formación de los padrones se obtendría una economía no despreciable y las Administraciones de Hacienda recibirían de las Cámaras de Comercio los padrones en forma tal que sin ninguna clase de duda tendrían las matriculas un aumento considerable con mayor ingreso para el Tesoro, se pondría un freno al movimiento de altas y bajas y quedaría anulado en gran parte el espediente por fallidos desde el momento que quedase reducido á los verdaderamente insolventes y no como hoy que á más de estos suele la política patrocinara expedientes de fallido que no son tales.

Restame solo hacer constar que según mis noticias el personal de las Inspecciones de España se descompone actualmente del modo siguiente:

30 Ingenieros industriales y de minas con sueldos de 4.000, 3.500 y 3.000	
4 Ingenieros agrónomos con 3000.	
20 Arquitectos con 4000, 3500 y 3.000.	
5 Mtros. de obras	
12 Peritos mecánicos con 1.500	
5 Id. agrónomos.	
173 Pensionarios administrativos con 4000, 3500, 3000, 2500, 2000 y 1500.	
249 Empleados.	

Epuesta mi idea y fórmula de mi petición no puedo menos de esperar de esta Cámara de Comercio la tomará en consideración y realizará los trabajos necesarios para conseguir de los poderes públicos lo pedido.

Dios guarde á V. muchos años.—
Palma de Febrero 1899.—
Federico Carbó.

Programas

Y LIBROS DE TEXTO

A LOS ESTUDIANTES.
A LOS PADRES DE FAMILIA.
AL PROFESORADO PARTICULAR.
AL PROFESORADO PÚBLICO.

Los escandalosos abusos que por espacio de tantísimo tiempo vienen cometándose en la instrucción pública en materia de programas y de libros de texto, y que tantas y tan amargas quejas y lamentaciones viene costando á la opinión unánime del país, manifestada en todos sus órganos, han sido causa de que varios diputados, jóvenes en su mayoría y sin distinción de partidos, se hayan propuesto llevar á vías de hecho la reforma liberal que contiene la siguiente proposición de ley que hoy á primera hora ha de ser depositada en la Mesa del Congreso:

PROPOSICION DE LEY

Artículo 1.º Los alumnos de enseñanza libre pueden adoptar para su instrucción y examen en cualquier establecimiento público los textos y programas oficiales que mejor estimen.

Art. 2.º El ministro de Fomento reglamentará la anterior disposición, para que su cumplimiento sea obligatorio desde 1.º de Octubre del presente año.

Con esta proposición de ley salvadora, tendremos:

Primero. LOS ESTUDIANTES, cogiendo amor al estudio, es decir, á los programas y textos que elijan, los que les servirán de Memorandum para la vida, pudiendo estudiar los pobres, porque no tendrán necesidad de viajar para huir de textos inaccesibles por su volumen y precio.

Segundo. LOS PADRES DE FAMILIA pobres, pudiendo educar á sus hijos, y los ricos no teniendo necesidad de gastar en viajes para los suyos.

Tercero. EL PROFESOR PARTICULAR, vuelto á la dignidad que le corresponde, pues hoy es un mero repetidor del programa y texto que impone al catedrático oficial en su distrito ó feudo correspondiente.

Y cuarto. EL PROFESOR PÚBLICO, libre de la enemiga que se cierne sobre la clase, haciendo que paguen justos por pecadores (aquellos que no tienen texto ó que lo tienen bueno por los que lo tienen pésimo). Además, todo catedrático tendrá derecho á que su libro

de texto y programa pueda servir en cualquier establecimiento público para el examen de los alumnos de enseñanza libre en el matriculados, y como todo aquél que escribe un libro de texto es de suponer, pensado honradamente que lo hace creyéndole mejor que los existentes, todo autor de un libro de texto tiene que estar de enhorabuena al considerar que se le abra un mercado para su enseñanza en toda España.

La libertad, la concurrencia, allí donde existe el privilegio, el monopolio; esto es lo racional, lo conveniente, lo que se pedirá hoy á las Cortes.

UN LECTOR

De (El Herald)

La Asamblea de productores en Zaragoza

Zaragoza 20.—Se ha suspendido la sesión que debia celebrarse esta mañana á causa de haber prescrito los médicos al señor Costa que guarde cama por tener un principio de congestión cerebral. A pesar de esto se ha levantado hoy dicho señor.

Zaragoza 20.—Se ha celebrado esta tarde la sesión de clausura. Al entrar el señor Costa en el salón, saludándole con aplausos desde la tribuna pública, la cual está atestada.

Abrese la sesión á las tres y media.

El señor Costa dice que se trata de la clausura de las sesiones.

El señor Plano solicita se envíe un Mensaje de gratitud á las autoridades.

El señor Naval, á nombre de la Cámara de Barbastro, da gracias á las Cámaras aquí representadas que acudieron al llamamiento que les hizo la del Alto Aragón, y á la prensa que ha prestado su cooperación á la Asamblea.

Los representantes de varias Cámaras saludan á Zaragoza y á sus autoridades.

El representante de Soria pronuncia algunas frases de agradecimiento, diciendo que tiene presentadas varias cuartillas que desea sean tenidas en cuenta por el Directorio.

Un representante propone se conceda un voto de gracias á la mesa.

Zaragoza 20.—El señor Costa pone de relieve la sesión de ayer, que dice ha de pasar á la historia, comparándola con los célebres y grandes acontecimientos.

Añade que no quiere investigar las causas que dieron lugar á la manifestación que le prodigó la Asamblea, porque tenia la herida sin cicatrizar.

Lamenta que no pudiera contemplar España entera aquel mundo de vida que le prestaron los discursos de los señores Alba, Jimeno y Rodrigo.

Despidese de Zaragoza para reunirse en Madrid y en todas partes, pues emprenderán activa propaganda á fin de lograr la salvación de España. Esta reunión significa la creación de una patria nueva. ¿Es esto, señores delegados?

Voces: Sí, sí.

Explica luego el programa, haciendo referencia al texto de las conclusiones.

Ataca á los gobernantes, porque no supieron evitar las actuales desdichas.

Ataca también la calma de los ministros, y dice que han entregado la patria á Mac-Kinley como Fernando VII la entregó á Napoleón.

Afirma que es necesario robustecer la política para evitar sea la patria patrimonio de malos administradores.

La independencia de España se estrella contra el hecho de que la nación tenga seis barcos con seis marineros para manejarlos. El país quiere gobiernos buenos.

Ataca la corrupción que existe en diferentes ramos de la administración, y dice que otras naciones hacen pagar caros estos delitos.

Añade que si se hicieran algunos escarmientos, no medrarían los hombres malos, confiados en la inmunidad, y en cambio, entonces podría vivir libre el pueblo, respirando ambientes puros.

La conducta de los gobernantes quita al pueblo las esperanzas de que pueda en lo sucesivo hacerse nada de provecho.

Hemos estado un año sin que el pueblo logre hacerles cumplir con su deber. Hoy la Liga se encargará de que lo cumplan.

Termina dando gracias á todos los que contribuyeron á la formación de la Liga. Da gracias á la prensa por haber prestado su concurso valioso, llevando á la opinión los ecos de la Asamblea. Saluda á los representantes por haberle dado tantas pruebas de cariño y de respeto. Dice que se procederá á nombrar cuatro indiv-

de seis pies, robusto y de facciones, á más de adustas, desfiguradas por una enorme cicatriz que, bajando de la cabeza pasaba inmediata al ojo derecho, y atravesándole la mejilla perdiase debajo de la oreja, dejando un profundo costuron, ya de color de grana, ya de púrpura, y casi negro algunas veces, pero siempre feo, por aparecer en singular contraste con su fisonomía, ya se viese agitada ó bien tranquila, ofreciendo un color como de casca producido por el aire y el sol.

Su vestido era magnífico, lo mismo que sus armas: llevaba gorro nacional con vistoso plumero, y adornado además con una Virgen de plata. Este adorno fué ordenado por el rey á la Guardia escocesa, por haber en uno de sus arrebatos de piedad religiosa consagrado sus espaldas á la santa Virgen, llegando según algunos historiadores á nombrarla generalísima y firmarle el diploma. La gola de Cuchillada, sus brazaletes y manoplas eran de pulidísimo acero, con labores de plata en él embutidas; y su loriga ó cota de malla brillaba como la helada de una mañana de invierno sobre el helecho ó el brezo. Lucía suelta sobrevesta abierta por los lados, como el vestido de un heraldo, con blanca y no pequeña cruz bordada de plata que aparecía sobre su pecho y sus zapatos se veían cubiertos de acero. Notábase á su lado derecho una daga de ancha y bien afilada hoja á que llamaban *la merced de Dios*; y de un tahall terciado por riquísima bordadura colgaba un enorme sable, bien que para mayor comodidad llevaba entonces en la mano esta pesada arma que la ordenanza no le permitía abandonar un momento.

Por más que Durward, como todos los jóvenes escoceses de aquel tiempo, estuviere habituado desde niño á las armas y á la guerra, creyó no haber visto en su vida un guerrero de mayor marcialidad, más cabal y completamente equipado, que el que acababa de abrazarle, á saber, el hermano de su madre, Ludovico Lesly, ó Cuchillada. La espresión, sin embargo, de su nada atractiva fisonomía obligóle por poco á apartar la cabeza cuando el buen tío, acariciándole una tras otra las mejillas con sus recios bigotes, daba el parabien á su sobrino por su feliz llegada á Francia, y le pedía al mismo tiempo noticias de su patria.

A la beldad que de día
Esquivara oír su voz.
Mensajera de placeres
Es la estrella del pastor,
Que eclipsa las demás luces
Con que el cielo se adornó
Todos el astro benigno
Tributan admiración;
Todos sienten su influencia
Y gozan de su favor.
Y tú, conde Guy ¿no vienes?
¿Dejas perder la ocasión?...
Te aguarda abiertos sus brazos,
El objeto de tu amor.

Juzgue lo que quiera el lector de una canción tan sencilla lo cierto es que produjo poderoso efecto en Quentin oyéndola cantar por dulce y melodiosa voz, cuyos acentos se confundieron con los ligeros soplos de un ceñirillo que impelia hasta la ventana la fragancia de las flores de que abundaba el jardín. Entreveíase la cantarina, aunque colocada de modo que no pudiesen conocerla: circunstancia que contribuyó á dar á esta escena un aire de misterio que aumentaba en gran manera sus encantos.

Al concluir la estancia, Durward no pudo menos de adelantar algo su cuerpo, haciendo una tentativa para ver mejor á la sirena que le hechizaba; pero la música cesó inmediatamente, cerróse incontinenti la ventan, corrióse la cortina en el interior, y burlóse con esto la curiosidad del vecino que ocupaba el segundo torreón.

Quedó Quentin tan lastimado como pesaroso por las consecuencias de su precipitación: consolóse empero con la esperanza de que la dama del laud no abandonaría fácilmente un instrumento que diera en sus manos tan deliciosos suspiros, ni sería tan cruel que renunciase al placer de abrir la ventana á respirar un aire puro, con la pueril intención de reservar exclusivamente para sí los gratos sonos que produjera su armonioso laud. Acaso vino á mezclarse también su puntillo de vanidad personal

duos que faltan para constituir el Directorio, leyendo al efecto una lista de nombres.

El marqués de Hermida, propone sea él quien los nombre, eligiendo á Sabas Minuesa y Rubio, de Madrid; Vazquez, de Sevilla, y Catalán Ocon, de Teruel.

El señor Costa termina declarando constituida la Liga, y terminadas las sesiones de la Asamblea.

De todas partes

Los Reyes en el teatro

La Reina Victoria de Inglaterra, que á causa de su avanzada edad no asiste ya á ningun espectáculo, recibe á menudo en sus habitaciones á artistas extranjeros (raras veces ingleses) para oírles cantar ó recitar.

Como es muy filarmónica, acompaña las diversas piezas de música ó de canto con movimientos de cabeza y con vivas miradas. Pero hácia el final del concierto suelen cerrarse los ojos y la Corte aprovecha el glorioso momento de caer rendida por el sueño la cabeza de la augusta dama sobre su pecho, para interpretarlo como señal de contento y de aplauso, y, por consiguiente, de emitir la aplaudiendo al artista con serios movimientos de cabeza.

Muy diferente es el príncipe de Gales, que no escatima el mas ruidoso aplauso á los artistas, riéndose á gusto y animando al propio tiempo á expansionarse á sus vecinos con ligeros codazos.

El Emperador de Austria Francisco José dispensa sus aplausos de la manera mas delicada; al asistir á un estreno solia ser, en otros tiempos, el protector de los escritores cuyas obras estaban á punto de ser silbadas. Indiferente al principio, en cuanto observaba alguna muestra de inquietud sospechosa, se incorporaba en el antepecho del palco, de manera que todos los espectadores pudiesen verle, escuchaba con atención y, al caer el telon, juntaba las manos una ó dos veces en señal de aplauso, despues de lo cual se retiraba. Entonces, por lo general, cesaba la oposicion. El Emperador siempre tuvo un aplauso para los actores y una excusa para una obra fallida.

En esto se pareció al malogrado Emperador Federico de Alemania, quien, al asistir á una representacion, no solia perder una frase, aplaudiendo pródigamente los chistes de una comedia ó llamando con viveza la atención de sus acompañantes sobre las bellezas de un drama.

Su hijo, el Emperador Guillermo II es un crítico de talla, que observa, no solamente como espectador, sino tambien como persona competente en la materia que ha estudiado los secretos de las tablas.

En otros tiempos era muy aficiona-

do á la literatura dramática y solia leer las piezas prohibidas por la censura, para aplicarles su propio criterio, siendo por lo general sumamente ajustadas sus observaciones.

Tambien el Czar Nicolás de Rusia tiene mucha afición al teatro. Es un espectador atento y suele recompensar espléndidamente á los artistas.

Gran contraste forma el Rey Carlos I de Rumania con su inteligente consorte. Mientras que la Reina Elisabeth no quita la vista de las tablas, el Rey sigue la representacion visiblemente hastiado, y en la última escena la expresion de su cara parece decir: «Gracias á Dios que «esto» se acabó!»

El espectador mas inquieto es, sin duda, el joven Rey Alejandro I de Servia. Se mueve constantemente y con sus dedos toca el tambor encima del pasamanos del palco. Unicamente cuando aparece en las tablas un personaje que le interesa, endereza sus lentes sobre la nariz y sigue atentamente los incidentes de la obra. Cuando el objeto de su atención se retira de la escena, vuelve á tocar el tambor.

Procedimiento de disecar flores para hacer ramilletes en invierno.

Este procedimiento que da á conocer el Sr. Delay en *Le Progrés Agricole*, se practica en grande escala en Alemania y da origen á un comercio muy considerable.

No todas las flores se prestan igualmente á ser conservadas por desecación; las que lo permiten, y á las que se aplica generalmente el sistema que nos ocupa, son: las rosas, las margaritas, los pensamientos, las siemprevivas y los amarantos rojo y naranja. El modo de trabajar la rosa es el siguiente:

Se coge antes de que se haya abierto por completo, teniendo cuidado de dejarle un cabo de tallo suficiente para atarla. Esta operacion es preferible hacerla de noche, porque el calor mar chitaria la rosa en muy poco tiempo.

Las flores cogidas como queda dicho se atan de dos en dos, para poder colgarlas de una cuerda que se colocará en una caja de 50 ó 60 centímetros: el calor de esta habitacion no debe bajar del cero del termómetro.

Por este medio, fácil y barato, se pueden hacer en invierno rosas mucho mejores que las forzadas en estufa. No conviene operar con rosas blancas ni rosas de té, porque el resultado será muy inseguro.

Las margaritas soportan muy bien el mismo tratamiento. Se cogen antes de abrirse enteramente, como las rosas; pero antes de colgarlas hay que disolver azufre en agua, sumergirlas en la disolucion y sacudirlas en seguida; se cuelgan como las rosas y el resto de la operacion es idéntico al descrito.

Los margaritas pequeñas son preferibles á las grandes.

Los pensamientos, las siemprevivas violetas y los amarantos, se conservan en arena muy fina y muy seca. Se extiende una capa de arena de dos á tres centímetros de espesor en el fondo de una caja, que se coloca en el sitio donde más dé el sol; luego se colocan las flores, previamente preparadas, sobre la arena, con el pedúnculo al aire; se extiende otra capa de arena sobre las flores, hasta cubrirlas enteramente; luego vuelven á colocarse nuevas flores; despues nueva capa de arena, y así sucesivamente.

De noche se retira la caja al abrigo del fresco, y al cabo de dos ó tres días, si los pétalos están secos ó casi secos, se sacan las flores y se cuelgan como las rosas.

NOTICIAS

Del extranjero:

En el mes de Marzo próximo se verificará en Lucca (Italia) la vista de un pleito sensacional.

La princesa Elvira, hija del pretendiente don Carlos, cuya novelesca fuga con el pintor italiano Folchi recordará nuestros lectores, ha entablado un pleito contra su padre pidiéndole la restitucion de los bienes que le pertenecen por la herencia de su madre doña Margarita.

La princesa Elvira reclama la inmediata entrega de su parte de herencia materna, que se halla actualmente depositada en Viena.

Don Carlos reconoce de buen grado que esa parte de herencia materna pertenece á su hija, pero alega que él es el usufructuario.

La archiduquesa Blanca, hermana primogénita de la princesa Elvira, pretende también que su hermana no tiene derecho á la quinta parte de dicha herencia, y que se opondrá por su parte á la demanda.

La princesa Elvira pide, además, que su padre rinda sus cuentas como tutor, y que su hermano don Jaime, que ocupa la villa de Viareggio, le devuelva esa finca, cuya propiedad reclama la hija del Pretendiente.

Hace algún tiempo que la Reina Victoria de Inglaterra posee para su uso exclusivo un yacht, denominado *Victoria-Ane-Albert*, sumamente sencillo y que utiliza cuando se transporta á la isla de Wight ó cruza el canal de la Mancha.

La Reina ha decidido deshacerse de dicho yacht reemplazándole por otro de dimensiones más imponentes y cuya distribución interior nada deje que desear respecto al lujo y al confortable.

En un principio se encontraba dispuesta la Reina Victoria á mandar construir un buque como el *Hohenzollern* del emperador Guillermo, ó la *Estrella-Polar* del emperador de Rusia, que más que pacíficos yachts son buques de guerra, pero despues de

madura reflexión ha optado la graciosa soberana por uno de dimensiones mucho más modestas.

Las maderas que han de emplearse en el buque proyectado serán incombustibles y los departamentos regios espaciosos y soberbiamente decorados, habiéndose reservado la Reina el aprobar é inspeccionar los planos y presupuestos de los ingenieros encargados de la construcción del buque.

El emperador de Austria ha confiado al señor Szell, la misión de formar un nuevo Gabinete húngaro.

Por orden del gobierno militar de Paris se han fijado en los cuarteles pasquines ilustrados que exponen ante la vista de los soldados, los estragos y destrozos que produce en los organismos, el abuso del alcohol.

Estos pasquines, expuestos con profusión en los dormitorios, en los lavabos, comedores, etcetera, muestran en un lado las vísceras de un alcohólico, y en el otro las de un hombre de buena salud. Acompaña á las figuras una breve noticia que enumera los funestos resultados del alcohol bajo el punto de vista patológico y las consecuencias del alcoholismo en el orden moral.

Paris 21.—El Mensaje del nuevo presidente, señor Loubet, que acaba de leerse al Parlamento, dice: «La trasmision regular de los poderes ha demostrado la fidelidad de la nacion francesa á la República, en los momentos precisamente en que algunos extraviados tratan de hacer perder la confianza del pais en las instituciones».

El Mensaje insiste en la necesidad de apaciguar los ánimos, procurar la union y respetar igualmente todos los organismos esenciales de la sociedad: el Parlamento, la magistratura, el gobierno y el ejército nacional.

El Mensaje termina recordando la obra realizada por la República, que asegura la libertad y la paz, y ha fundado un gran imperio colonial y conquistado preciosas alianzas.

Los periódicos americanos anunciaban el otro día que un mercader de muebles de Nueva York, á título de reclamo habia alquilado sus magnificas y amplias vitrinas para celebrar una boda.

La ingeniosidad de este comerciante ha encontrado prosélitos en el antiguo y nuevo mundo. En estos días, negociantes del Strand en Cheapside, han alquilado sus vitrinas con inmenso regocijo de vagos y transeúntes, á actores y actrices que ejecutaban diferentes piezas dramáticas y bailes renombrados.

Un mercader de terciopelos presentaba ante el público todas las heroínas de los dramas de Shakespeare, vistiendo los trajes de terciopelo que vendia, no sin proyectar los precios

de cada uno sobre una pantalla ante la vista del público.

De las provincias.

Ha fallecido en Zaragoza el eminente catedrático de Química de aquella Universidad don Bruno Solano y Torres.

La corbeta *Nautilus* ha salido de Orán para Argel, continuando su viaje de instrucción.

Con objeto de hacer un estudio de los puertos del Mediterráneo, ha llegado á Valencia el ingeniero ruso Warrant Partakoff, agregado del ministerio imperial de Vias de Comunicación de aquella nacion.

De la capital:

El día 2 de Marzo próximo tendrá efecto en la Casa Consistorial de Alcala, la subasta para la venta de diez ectareas de leña gruesa y nuevecientas de menuda del monte comunal de San Martín justipreciadas en 310'44 pesetas.

En el mismo día y sitio indicado se celebrará la subasta de la caza del monte comunal de *La Victoria* durante el año forestal corriente, bajo el tipo de 30 pesetas.

En la Secretaria del Ayuntamiento de Andraig, se halla de manifiesto al público á efectos de reclamación el presupuesto ordinario formado para el ejercicio económico de 1899 á 1900.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Santa Margarita haber puesto á disposición del Juez municipal á un sujeto presunto autor de la sustracción de una manta verificada el año 1896 en la villa de Muro.

La del puesto de Selva da cuenta de haber denunciado á la autoridad competente al presunto autor del incendio ocurrido el día 12 del actual en el *Puig de Nulits*, del monte comunal de Calmarí, cuyos daños se calculan en 100 pesetas.

Ayer ingresó en la Cárcel de este partido para sufrir 18 días de arresto un sujeto que fué detenido con tabaco de contrabando.

La guardia municipal encerró en el deposito de Capuchinos á varios muchachos que se estaban apedreando en la via pública.

El tiempo que reinó ayer en esta ciudad fué verdaderamente apacible y primaveral. Desde las primeras horas de la mañana hasta las últimas de la tarde lució el sol con todo su esplendor, lo cual dió lugar á que se vieran concurridísimos durante la tarde nuestros caminos y paseos de los alrededores de la población.

Debiendo de adquirirse para las atenciones de las Factorías militares de esta plaza, los artículos que más abajo se detallan, se ha señalado el día 11 del mes de Marzo próximo para que las personas que quieran interesarse en alguno de dichos servicios puedan presentar sus proposiciones con muestras de los artículos que desean vender.

Artículos que se citan:—Leña en rama, id. en tronco, galleta, harina flor, aceite, petróleo, carbón, jabon y ceniza.

Por la Alcaldía de Calviá, se cita llama y empleza al mozo Antonio Vicens Pallicer, para que el día 5 de Marzo próximo se presente en la Casa Consistorial, al objeto de asistir al acto de clasificación y declaración de soldados.

El vapor *Lulio* salió á las cinco y media de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, un crecido número de pasajeros y carga.

Entre los pasajeros embarcados á bordo de dicho buque figuraban el general don Ignacio Muntaner y el primer teniente de infantería don José Pons.

Se nos asegura que los conductores de carruajes de alquiler de las paradas de la calle de la Marina y Puerta de Jesús, en vista de las disposiciones últimamente dictadas por la Alcaldía, no acudirán hoy á la parada en son de protesta contra tal disposición.

La sociedad *La Constancia* ha organizado un Orfeon bajo la dirección del conocido profesor don Andrés Gelabert, contando ya con un número considerable de coristas.

Los buenos deseos de los que forman parte de él, hacen augurar que pronto tendremos en Palma una masa coral digna de figurar en primera línea.

con estas consoladoras ideas. Si, como presumía, era la del laud una hermosa niña con largas trenzas de cabello negro, no podía ignorar que un agraciado caballero, arrogante mozo, lleno de ardor y vivacidad, fuese su vecino; y las novelas, que son los más prudentes directores de la juventud, le habían enseñado que las más tímidas y modestas niñas no carecen por lo comun de cierta curiosidad que no pocas veces engendra el interés.

En tanto que hacia Quentin estas sábias reflexiones, un mozo de la posada entró á decirle que un caballero deseaba hablar con él.

CAPITULO V

EL GUERRERO

El caballero que aguardaba á Quentin Durward en el cuarto donde había almorzado era uno de los que tenían en su manos la fortuna de la Francia, según antigua expresión de Luis XI, supuesto que les confiara este monarca la guarda y seguridad de su real persona.

Este célebre cuerpo, llamado de archeros de la Guardia escocesa, fué creado por Carlos VI, con más justo motivo del que puede en general alegarse para establecer en derredor del trono un guardia de mercenarios extranjeros. Hubiera sido imprudente é impolitico para este príncipe ponerse en manos de sus vasallos despues de las discusiones que le despojaron de más de la mitad de su reino, debiendo tener además por dudosa y vacillante la fidelidad de la nobleza misma que seguia su partido. Eran los escoceses enemigos hereditarios de Inglaterra, y antiguos amigos y aún, á lo que parecía, naturales aliados de la Francia, sobre ser pobres, valientes y leales. La superabundante población de Escocia, acaso el país de

Europa de cuyo seno salían mayor número de intrépidos aventureros, les suministraba siempre los necesarios para completar sus filas. Su pretensión de antigua nobleza dábales á mayor abundamiento el derecho de acercarse á la persona del monarca más que cualquier otra tropa; al paso que su corto número les quitaba los medios de amotinarse y erigirse en señores cuando debían obedecer.

Entraba por otra parte en la política de los soberanos franceses conciliarse el afecto de este escogido cuerpo de extranjeros, concediéndoles honoríficos privilegios y considerable sueldo, que gastaban la mayor parte con profusión verdaderamente militar para sostener su pretendida nobleza. Todos eran tenidos por caballeros y disfrutaban de sus honores: sus funciones, acercándose á la persona del rey, dábanles gran importancia tanto á su modo de ver como al de todos los franceses; ostentaban sus armas, equipo y montura lo más primoroso y soberbio; érale dado á cada cual tener un escudero, un paje, un palafrenero y dos criados, uno de los cuales se llamaba el *cuchillero*, á causa de una gran cuchilla que llevaba para enviar al otro mundo á los que su amo derribara en la refriega.

Con este séquito y equipaje correspondiente, era un archero de la Guardia escocesa reputado por hombre de calidad; y como las plazas vacantes se concedían por lo comun á quienes sirvieran en la clase de pajes ó escuderos, solían los hijos segundos de las mejores familias de Escocia entrar á servir á algún amigo ó pariente hasta ofrecérselos proporción de ascenso.

Como el cuchillero y el otro criado no eran nobles, no pudiendo de consiguiente aspirar á dicha promoción, solían reclutarse entre gente de inferior alcurnia; pero como no era despreciable su paga, encontraban facilmente los archeros entre sus errantes compatriotas hombres tan valientes como intrépidos que no se desafiaban de servirles en tal clase.

Ludovico Lesly, ó como más frecuentemente le llamaremos *Cuchillada*, pues bajo este nombre se le conocia generalmente en Francia, era un hombron de cerca

Para los efectos de reclamación se hallando manifiesto al público en la secretaría del Ayuntamiento de Inca, los apéndices del amillaramiento de la riqueza inmueble de este distrito, respectivos al ejercicio económico de 1899 á 1900.

Por el Juez municipal del distrito de la Catedral, se sacan á la venta en pública subasta por el término de ocho días, los artículos siguientes:

Unos doscientos cincuenta quintales de paja justipreciada á 1'13 pesetas el quintal, unos veinticinco quintales de algarrobas justipreciadas á 4'63 pesetas el quintal, doce cuarteras de aceitunas tasadas en 75 pesetas y una cantidad de aceite valorado en 40 pesetas.

El remate de dichos objetos tendrá efecto el día 11 de Marzo próximo á las once de la mañana.

Don Honorato Cabrer ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de veinte pertenencias de mineral de hierro con el título de «Santa Bárbara», enclavadas en los parajes denominados de Puig d'en Morro, Can Comas, Torrent de la Cova y otros del término municipal de Valldemosa.

El jefe de la guardia municipal puso ayer á disposición del Juzgado, á un sujeto que anteanoche se presentó á comprar ciertas mercancías en una casa de la calle de la Harina, entregando un billete falso de cincuenta pesetas.

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que celebrará el lunes próximo el Ayuntamiento son los siguientes:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.—Aprobación de la lista electoral definitiva de compromisarios para la elección de senadores.

Comisión de Fomento.—Dictamen proponiendo la adquisición de una casa para el traslado de una Escuela municipal.—Otro proponiendo que se nombre á don Miguel Detrell, maestro de la Escuela municipal de adultos.

Obras. Arbolado, Caminos y Paseos.—Aprobación de varios permisos para obras particulares.—Denuncia de una casa ruinosa.—Acta de recepción de empedrados.

Además en dicha sesión se procederá el sorteo de los concejales del 5.º y 7.º distrito, para determinar los que cubrirán la vacante y los que deberán cesar á últimos de este año económico.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de cincuenta pesetas á la mujer que el día anterior promovió el escándalo en la calle del Conquistador, negándose además á cumplir las ordenes de un señor concejal, de cuyo hecho dimos cuenta en nuestra edición de ayer.

Igualmente castigó con otra multa de cinco pesetas á un carrilero que se negó obedecer las ordenes de un guardia municipal.

Ayer por la mañana uno de los repatriados de Cuba recién llegados á esta ciudad, extravió desde la plaza de Cort á la de Abastos, el pase, ó licencia que le fué entregado por el ramo de guerra.

La persona que lo tenga en su poder y quiera devolverlo puede hacerlo en la redacción de este periódico ó bien en el cuartelillo de la guardia municipal.

Noticias del ejército

Traslados.—Por real orden del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los jefes y oficiales médicos del cuerpo de Sanidad Militar que figuran en la siguiente relación pasen á prestar servicios en los destinos que en la misma se les señalan.

Médicos primeros.—Don Francisco Ibañez Aliaga del primer batallón del regimiento regional de Baleares número 2, al primer batallón del regimiento de San Quintín; don Matías Ferrer Delgado, del regimiento de caballería de Santiago, al primer batallón del regimiento regional de Baleares número 2.

Médicos segundos.—Don José Planelles Navarro, excedente en las Baleares, al fuerte de Isabel II en Mahón, en comisión, continuando en su actual situación.

Recompensas.—Se ha concedido al capitán de infantería don Antonio Marsal Alemany, la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo rojo.

Retiros.—Se ha concedido retiro de

activo al soldado Guillermo Morey Fontés, con el haber anual de 182 pesetas.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas. Continúan en San Jaime; á las seis y media será la exposición del Santísimo, á las diez horas y media cantada. Por la tarde después de los actos de coro se rezará el rosario, predicación, estación y la reserva de S. D. M.

Otras funciones. En San Francisco al anochecer se practicará el ejercicio de la devoción sabatina.

En la Merced á las siete y media de la mañana se cantará la misa propia de la titular.

Visita á la Corte de María. A la Virgen del Santo Hospital.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES PÚBLICOS, Madrid 24 de Febrero. Items include Interic, Exterior, Amorzable, Caba 1836, Caba Nuevas 1890, Banc de España, Tabas, Fraps, and Libri.

Pasatiempos

Ere colegiales: ¿Qué te gustará ser cuando seas grande? Diputado. ¿Para qué? ¿Para tener vacaciones.

¿Iniciano vivia retirado en su gabinete, entreteniéndose en matar moscas con un punzón. ¿Preguntó un cortesano á Vivio Crío:

¿Hay alguien con el emperador? Ni una mosca, respondió. ¿La bufonada le costó la vida.

¿En qué se ocupa tu amigo Ricardo? En nada, vive de sus rentas, lo mío que yo.

¿Pero no mientas de ese modo; si sabé que no tienes sobre qué caerte muerto.

¿Pues por eso te digo, que de lo mío que Ricardo; que vive de sus rentas.

Gedeón su mujer le increpa iracunda de celos.

¿De dónde vienes? ¿Crees que no sé de tus fechorías? Si; ¡no te queda callado!... te he seguido antes cuando saliste. Para que no te atreva á dudarlo, te daré pruebas; tú ibi muy deprisa, detrás de tí iba un boracho, y yo detrás del boracho.

¿Qué me dices ahora? ¡Hija mía, que habrás ido haciendose todo el camino.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad Mallorquina de Tranvías. En cumplimiento del artículo 19 de los Estatutos y por acuerdo del Consejo de Administración se convoca á los señores Accionistas á la junta general ordinaria que se celebrará el 26 del Oriente á las 11 de la mañana en el local que ocupan las oficinas de la Siedad Quint 17.

En los días 23 24 y 25 de 12 á 1 de tarde pueden los señores Accionistas recoger su papeleta de asistencia depositando sus acciones en la forma prescrita en el artículo 24.

Palma 11 Febrero de 1899.—P. A. C. de A.—el Secretario Miguel Escel.

Sociedad General Mallorquina

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará el día 28 de los coentes á las 5 de la tarde, en el local que ocupan las oficinas de dicha Compañía.

El depósito previo de acciones en la lista social podrá efectuarse hasta el 27 á las horas de despacho. Palma 17 de Febrero de 1899.—P. de la J. de G., El secretario, Mateo Guasp.

Asociación de Beneficencia. Habiéndose presentado los mutuarios S. T., O. C., é I. A., á cuyo favor se expidieron las papeletas de número 93.882, 90.085 y

84.081 respectivamente en solicitud de que se les entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días á contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos á los solicitantes.

Palma 22 de Febrero de 1899.—El vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

Por acuerdo de la Junta Protectora, el día seis de Marzo próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Marzo de 1898.

Hasta el día 4 del próximo Marzo á las 7 de la tarde podrán los mutuarios cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 22 Febrero de 1899.—El Vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

Ultimas noticias

de la segunda edición de ayer

TELEGRAMAS

El discurso de Silvela

Madrid 24 á las 9'45 m.

La prensa trae extensos comentarios acerca del discurso de Silvela.

Los periódicos, en su mayoría, se muestran favorables, pero se reconoce que en el caso de que dicho señor no cumpliera su programa sufriría una caída mortal.

En Manila

Madrid 24 á las 9'45 m.

En Manila continúa la alarma. En varios puntos se han declarado grandes incendios. Los tagalos cortaron las cañerías conductoras de agua, para evitar la extinción del fuego.

Los yankees tuvieron 55 heridos.

Mencheta

Barbero

Se necesita un oficial que sepa su obligación.—San Miguel, número 6.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 22.—Varones 2.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 22.—Don Vicente Benedito Barrachin con doña Trinidad Sanchez Ripoll.

Defunciones: Día 23.—Antonio Oliver Garau, casado, 38 años, hospital, tuberculosis.—Rosa Escalas Bisquera, casada, 56 años, hospital, asistolia.—Pedro Alou Fiol, soltero, 25 años, hospital, tuberculosis.—Juan Fernandez Arenas, viudo, 38 años, c. del Carmen, laringitis tuberculosa.—María Servera Ferrer, casada, 88 años, c. de San Magín, neumonía gripal.—Eugenio Font Homar, soltero, 43 años, c. de San Francisco, bronquitis epática.—Vicente Rosselló Garí, viudo, 60 años, hospital, no consta la enfermedad.

Registros del puerto de ayer

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay carencia de nubes.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—S. flojo.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Amaneció estando muy calimoso el horizonte, llana la mar, su nivel bajo, sin nubes el cielo y con ligera ventolina al N. Se quedó calma poco después de las ocho, á medio día corría dentro el puerto el embate fresquito. Continué el mismo viento hasta llegar al ocaso, siendo como queda dicho.

Noticias.—Entraron los vapores Unión de Ibiza y Valencia, Puerto Mahón de Barcelona y Cabrera del puerto de su nombre. También entró el bergantín goleta Mazagán de Barcelona. Salieron los veleros polacra goleta San Francisco para Denia, polacra goleta Virgen del Mar, para Alcudia, pallebot Paquito para Puerto

Colom y el vapor Lutio para Barcelona.

Buques fondeados: Día 24.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., de Cabrera.—Bergantín goleta español Mazagán, de 118 ton., de Barcelona.—Vapor español Puerto-Mahón, de 356 ton., de Barcelona.—Vapor español Unión, de 401 ton., de Ibiza y Valencia.

Buques despachados: Día 24.—Vapor español Lutio, de 405 ton., para Barcelona.—Vapor español Isleño, de 314 ton., para Alicante é Ibiza.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Sagasta

Madrid 24 á las 1'20 t.

He llegado con el señor Sagasta.

El discurso de Silvela le ha parecido bien en la primera parte.

La segunda la encuentra difusa.

El señor Romero Girón concurrirá al Senado para informar en nombre del Gobierno ante la comisión del bill de indemnidad y sostendrá la necesidad de que se apruebe el proyecto de ley ratificando la paz.

Asuntos varios

Madrid 24 á las 1'40 t.

Se ha firmado el decreto nombrando al señor Eguillor vicepresidente del Senado.

También se ha firmado la convocatoria de elección en el distrito de Almendralejo.

El almirante Cervera ha visitado á la Reina.

Un sobrante

Madrid 24 á las 4'40 t.

Han ingresado en el Banco de España diez millones de pesetas en oro, que ha traído el general Castellanos como sobrante de atenciones de guerra.

Terrible matanza

Madrid 24 á las 5'50 t.

En Manila los filipinos han hecho una terrible matanza, habiendo fusilado á bastantes yankees.

Mataban á los que encontraban al paso, ocurriendo sangrientas escenas parecidas á las de la Commune.

Se calculan las pérdidas en medio millón de libras esterlinas. Otis ha ordenado que la queda sea tocada á las siete de la tarde.

Noticias de Washington.—Propósitos del consejo yankee.

Madrid 24 á las 5'50 t.

En Washington ha causado profunda impresión la noticia de los sucesos ocurridos en Manila.

En el Consejo se acordó emprender una campaña enérgica para exterminar los elementos que se oponen á la dominación de los Estados Unidos en Filipinas.

En caso necesario el ejército yankee que combate en Filipinas sería elevado hasta hasta treinta mil hombres.

Algunas casas yankees facilitan armas á los tagalos.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

En el Senado

Madrid 24 á las 8 n.

En la sesión del Senado se ha aprobado una proposición sobre el cultivo de tabaco en España.

El general Pando dijo que asume la responsabilidad que pueda haberle por la rendición de Santiago.

El País publica hoy una carta de dicho general en la que niega que facilitara telegrama desde Santiago á ningún periódico.

Sesión del Congreso

Madrid 24 á las 9'10 n.

9'15 »

9'20 »

La sesión del Congreso celebrada hoy ha carecido por completo de interés.

El señor Moret en un breve discurso justificó que la gestión de la autonomía en Cuba iba afianzándose, pero que los yankees, bajo el pretexto de la voluntad del Maine, nos declararon la guerra.

Pidió la palabra el señor Puigserver repitiendo en breves palabras su opinión, de que las deudas de Ultramar que se contrajeron en garantía de las islas, deben pagarse los territorios á los cuales correspondan aquellas.

El diputado republicano señor Sol, dijo que el país ha perdido por completo la confianza á los políticos, al Ejército y á la Marina.

Los generales protestaron todos á la vez de la acusación, promoviéndose gran confusión.

El Presidente agitó la campanilla restableciéndose el orden.

Entonces continuó el señor Sol su discurso, proponiendo que se abra una información parlamentaria para depurar las responsabilidades.

Reuniones

Madrid 24 á las 9'45 n.

Se han reunido los ministros asistiendo al acto el señor marqués de la Vega de Armijo, con objeto de cambiar impresiones.

También se han reunido los militares y los marinos.

Estos han acordado exigir que se concreten las acusaciones.

Noticias varios

Madrid 24 á las 11 n.

La prensa de esta noche concede gran importancia al discurso pronunciado por el señor Sol en el Congreso, haciendo del mismo grandes comentarios.

El Español dice que los republicanos les han contrariado los mismos periódicos.

Supone además en otro artículo que los carlistas se agitan en las provincias y llama la atención del Gobierno acerca de la necesidad de que se adopten toda clase de precauciones especialmente en la frontera.

Suposiciones.—Nombramiento.—Los carlistas.—Procesamientos

Madrid 25 á las 3 m.

En la sesión que celebrará hoy el Congreso se supone que ocurrirán varios incidentes.

Contestarán al señor Sol los señores Anón, Correa y tres diputados militares.

Se ha teleografiado á la Audiencia de Alicante que nombre un Juez especial que exija las responsabilidades á los que intervinieron en la cuestión de las quintas de Murcia.

Los carlistas se agitan en la Serranía andaluza.

El Gobierno no da importancia al asunto.

Paris.—Las cámaras han autorizado los procedimientos contra los diputados que capitanearon los tumultos ocurridos con motivo del nombramiento de Mr. Loubet para el cargo de Presidente de la República.

Mencheta

TEATRO-CIRCO BALEAR

Función para hoy sábado

La zarzuela en un acto,

La marcha de Cadiz

Presentación de Geraldine en el gran acto gimnástico-aéreo de trapecio oscilante.

El pasillo veraniego en un acto,

Agua, azúcar os y agua diente

La danza serpentina por la señorita Geraldine, presentando 4 bailabiles.

A las ocho

Entrada general 0'50 pesetas.—Media entrada 0'30 id.

FERRO-CARRILES



Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia)

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.

De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

FEBRERO

25

1847.—Cronica en España de la Real Academia de Ciencias.

SÁBADO

55 | San Cesáreo, Múgica y la Bea. 316 | ta Julia de Certaldo, vg. agustina

FEBRERO

26

1286.—Manfredo deja el trono de Sicilia á su hija Costanza.

DOMINGO

56 | Santos Alejandro y Leandro | 809 obispos.



OBRAS DE VENTA en casa de Amengual y Muntaner—Cadena, 2

LA WALKYRIA

RODRIGO SORIANO Precio 3 pesetas.

DE OÑATE A LA GRANJA

B. PEREZ GALDÓS

EL MEDIO SOCIAL

LA PERFECTIBILIDAD DE LA SALUD

E. LLAURIA Y DESPAU Precio 2'50 pesetas.

MOROS Y CRISTIANOS

RODRIGO SORIANO Precio 4 pesetas.

Advertisement for 'El xir Estomacal' medicine, describing its benefits for stomach and intestinal ailments.

Advertisement for 'ESTÓMAGO É INTESTINOS' medicine, featuring a large graphic and text about its effectiveness.

Advertisement for 'Academia DE Contabilidad Comercial' and 'Dibujo y Caligrafía' classes.

Advertisement for 'ACETILENO' gas, highlighting its safety and use in various applications.

Advertisement for 'Maquinistas' and 'CLASES DE DIBUJO' by Don José Ramonet y Riu.

Advertisement for 'LA CATALANA' corsets, showing an illustration of a corset.

Advertisement for 'Colmado 'La Providencia'', mentioning a conference and product quality.

Advertisement for 'Linea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.' with a ship illustration.

Advertisement for 'ENOLTURO' medicine, describing it as a blood purifier and regenerator.

Advertisement for 'No más pelo blanco' hair dye, featuring the 'TINTURA DEL DOCTOR JIMENO'.

Advertisement for 'El Tricófero Padró' hair tonic, claiming to be the most effective.

Advertisement for 'AGRICULTURA' fertilizers, listing various products for agricultural use.

Advertisement for 'CONFITES CARPA TOS' and 'Hotel Bustamante (Mahón)'.